

La exposición Internacional

La presencia de la peste bónica en Guayaquil, y la necesidad de dictar con urgencia medidas preventivas para evitar que el formidable enemigo invadiese el resto de la república, ha hecho olvidar que tiene contraído serio compromiso con el mundo entero, con motivo de la exposición internacional convocada por decreto ejecutivo, para conmemorar el primer centenario de la emancipación política ecuatoriana.

Ocho meses han transcurrido desde que se abrió el concurso y se invitó oficialmente a las naciones del viejo y nuevo mundo a tomar parte en él. Varias de esas naciones, como se sabe, han correspondido al llamamiento y se preparan para cooperar a la realización de la magna y sublime idea de exhibir solemnemente todos los productos, que acrediten riqueza, industrias, cultura y civilización, desde que el Ecuador entró a formar parte en el número de las naciones libres e independientes. En esos ocho meses, repítese, nada práctico se ha hecho hasta hoy, porque cuando se trataba de dar principio a la idea, la malhadada peste obligó a dirigir esfuerzos y actividad por otro lado.

En buena hora, la peste declinó visiblemente en Guayaquil; y debido a las activas disposiciones del gobierno secundadas por el pueblo, parece que el peligro de propagarse en la república se aleja. La tranquilidad vuelve a los hogares, y el comercio, las artes, las industrias recobran el habitual movimiento así en la sierra como en la costa.

Llegado parece el caso, por tanto, de que el gobierno dé una declaración oficial y categórica, acerca de si subsiste o no el proyecto de la exposición internacional para el diez de agosto de mil novecientos nueve, ya que se ha perdido precioso tiempo desde que se dió el decreto respectivo y son pocos los meses que faltan para preparar los trabajos relativos a la realización brillante del expresado certamen internacional.

Deben, en consecuencia, y ante todo, activarse las gestiones encaminadas a la adquisición del edificio que ha de destinarse para el objeto expresado, como quiera que las condiciones fijadas cuando aquéllas se iniciaron no constituyen, en sentir general, dificultades de mucho bulto y tales que no puedan removerse y allanarse, si sentimientos de patriotismo bien entendido guían a quienes tienen que terciar en el asunto.

Suficiente tiempo ha pasado para que el gobierno y la autoridad eclesiástica reflexionen con calma y serenidad respecto a las bases sobre las cuales la segunda cedería al primero el edificio del Seminario Menor,

CONCURSO

DE

El Tiempo

SE pone en conocimiento del público que el día quince del presente, en Guayaquil, y el día veinte, en Quito, quedará cerrado el concurso provocado por EL TIEMPO para adjudicar los premios asignados a las mejores obras ó composiciones en prosa ó verso sobre el ferrocarril trasandino, cuya inauguración en la capital está próxima.

Los que deseen entrar a concurso con sus producciones pueden entregarlas en las oficinas de Guayaquil y de Quito, dentro del plazo indicado.

que por las condiciones de capacidad, situación, elegancia y por el terreno en que pudieran construirse los pabellones de los diferentes estados que tomasen parte en las fiestas sería el más a propósito para la exposición nacional.

Si razones de peso dificultasen pronto arreglo para que el gobierno pudiera contar con el edificio del seminario menor; y si se persiste en la idea de realizar el concurso de que se habla, acaso sería conveniente fijarse en el edificio que sirve para la llamada escuela de artes y oficios.

La posición de esta casa no es, desde luego, de lo más a propósito para proporcionar al concurso internacional el atractivo que, por causas estrictas, lo tendrá al verificarse en el edificio del seminario menor, que tiene a su frente el hermoso paseo de la Alameda y en la salida al norte de la ciudad, por donde necesariamente ha de extenderse ésta; pero tiene también aquella casa amplitud, elegancia y espaciosa área donde habían de construirse los pabellones de los pueblos amigos que se aprestasen a rivalizar en el concurso.

Los talleres de la escuela de artes y oficios se dirá dónde se instalan?—En ninguna parte, porque no existen; y si algo existe, fácil es adquirir una casa apropiada al objeto.

En último caso, puede trasladarse definitivamente la escuela de artes y oficios de Quito al edificio que con el propio objeto se construyó en Latacunga, y el cual, bien mirado, reúne mejores condiciones que el de la capital para instalar toda clase de talleres y dar ca-

bida en él a un crecido número de alumnos.

Hoy por hoy ese hermoso y extenso edificio se halla abandonado, pudiendo decirse que el dinero gastado en su construcción ha sido inútil.

Ocupese esa casa, y destínese el edificio de la escuela de artes y oficios de esta capital para palacio de la exposición.

Esta es una idea desde luego que se desea no sea tomada en cuenta, por cierto, sino en el caso de que se dificultasen o siquiera se retardasen en las gestiones para adquirir el gobierno la posesión del edificio del seminario menor.

Mas, volviendo al principio, es urgente aclarar este punto: se verifica ó no la exposición en mil novecientos nueve? Hé ahí lo principal.

Servicio cablegráfico

Francia

París.—Varios periódicos interesados por eliminar los detalles misteriosos que rodean los crímenes, ocúpase de la circunstancia de negarse la policía a permitir que nadie tenga comunicación con Madame Steinheil y su hijo de diez y seis años de edad, regresadas del campo.

Las joyas de madame Steinheil declararon que habían sido robadas por el asesino, encontrándose escondidas en una caja de hierro.

El magistrado investigador encontró señales de dedos sobre la esfera de un reloj de pared, pasándose aquel efecto a poder de los peritos para que sea examinado por el sistema Bertillon.

Madama Steinheil, rectificó su primer declaración en la cual decía que había reconocido en la mujer asaltante a una que servía de modelo a su esposo.

Dice que ahora está convencida de haber padecido de un error.

Madama Steinheil dió a la policía un curioso relato de la mujer, refiriéndose a la cual dijo que tenía cabello

rojo, y del hombre artista quien gastaba barba, vecinos de la declarante; cree que el muerto fue probablemente víctima de un modelo, porque tenía costumbre de elegir modelos en sus paseos por la ciudad, sin atender ni a los antecedentes de éstos ni a su conducta moral.

Messador califica el asunto de misterioso impenetrable y declara que circulan rumores llenos de extrañeza.

Los periódicos dicen que la policía está examinando detenidamente el relato que da el sirviente Coullard, quien a pesar de oír el ruido y estar armado de revolver no investigó de dónde procedía la algarazca, sino que permaneció en el cuarto hasta la mañana siguiente.

Messador también dice que indudablemente fue el crimen cometido entre la media noche y la una de la madrugada.

Los asesinos llevaban zapatos con suelas de caucho, como si fueran ladrones veteranos.

Alemania

Berlín.—El emperador, la emperatriz, el rey y la reina de Suecia abrieron la exposición de construcciones navales, en presencia de todo el cuerpo diplomático y varios agregados militares. El emperador en persona es uno de los más prominentes exhibidores, con gran colección de oro y plata, representando modelos de toda clase de embarcaciones, desde los buques de los mitológicos Vikings hasta los más modernos yates y buques de guerra.

El departamento de guerra alemán mandó modelos de buques de guerra con todos sus armamentos, las compañías transatlánticas de vapores presentaron una serie de modelos de departamentos y camarotes copiados de los más modernos vapores.

El gobierno también presentó un número considerable de modelos de ferros, digues botantes, submarinos, instrumentos de guerra y salvavidas.

Los reales visitantes demostraron gran interés y gastaron un tiempo considerable en cada departamento.

Dinamarca

Helsinfor.—El general Boeckman, gobernador general de Finlandia, no ha formado todavía su nuevo gabinete.

Los "viejos finlandeses" han rechazado tomar alguna participación en las combinaciones ministeriales, alegando que tal conducta les desbarataría las probabilidades de buen éxito para su

partido en las venideras elecciones que verificarán el primero de julio.
El ex-primer ministro Mechelin será candidato en las elecciones de la dieta.

Conferencia

DE LA SEÑORITA CARMELA AYALA
Leída en la reunión de profesores pedagogos, verificada el treinta de mayo último.

(Conclusión)

TERCER MEDIO: LAS PENAS.
Cuando éstas son bien aplicadas, son correctivas y estimulantes; mas, para conseguir este objeto, el maestro debe rodearse de todos los accidentes que, como virtudes propias de la aplicación de castigos señala Pestalozzi, esto es: estudio de la falta para lo relativo del castigo, serendidad, imparcialidad y esa enemistad-amigable que haga comprender al niño que no se le castiga por odio sino por su mejoramiento moral e intelectual. Sólo así, el castigo produce todo su beneficio cierto. Pero al tratar de las penas, debemos hacer una distinción entre naturales y artificiales, entendiéndose por las primeras aquellas que se acercan más a corregir, según el sistema de la naturaleza; y por artificiales las que ha sancionado la pedagogía ó inventa por sí mismo el maestro.

De acuerdo con la teoría general, conviene basar en toda falta del niño un castigo en la naturaleza misma para que, de ese modo, la reacción al bien sea eficaz y duradera. Pero esto no priva que, de todo en todo, se deje de usar las penas artificiales, tales como: reprensiones amistosas, regaños ásperos, amenazas y, en ciertos casos, hasta las penas corporales. En cada una de las penas, para ser usado el maestro debe ser pródigo en ellas, ni él, ni el niño, una vez resuelto á ejecutarla.

Quizá es haya sorprendido que, como medio de corrección, señale los castigos corporales. No os admire, ora porque aquellos se usen en países más civilizados que el nuestro, ora porque el mismísimo Pestalozzi santificó hasta los bofetones.

Con respecto a que un castigo corporal es humillante, pero, ora también que, usado de tarde en cuando y sólo en casos extremos y con la debida oportunidad, es útil y laudable.

CUARTO MEDIO: LAS RECOMPENSAS.

Quizá, en las recompensas debe ser más parco el maestro que en los mismos castigos; y para ello me fundo en que, en el niño, lo natural es las más inclinaciones; y bien es una simple modificación. Asimismo, las recompensas podemos dividir en naturales y artificiales, según las denuncias dadas para las penas.

Entre las naturales, la principal es la idea del deber,—pero de ella os hablé por separado,—y la de los sentimientos que hablen al corazón, a la mente y la voluntad.

Entre las recompensas de sentimientos, nada más hermoso que despertar en el tierno corazón del alumno el amor propio, ese dulce sentimiento que crecido al calor del entusiasmo, abre un camino de esperanzas, sembrado de fragantes rosas y le hace vislumbrar, allá, en lontananza el ideal de la vida, cual: vivió feliz por la felicidad de los demás, á trueque de su mejoramiento físico, intelectual y moral.

El amor propio, el orgullo bien cultivados en el niño, esos los genios y abre las puertas del templo de la inmortalidad.

Bastar al niño con las ideas de placer ó miedo, ó sea la recompensa ó recordatorio morales, es utilísimo, porque de ese modo, queda habitando, no sólo para la ejecución de actos buenos escolares, sino para todos los de la vida.

El recuerdo del amor de los padres, de los deberes hacia ellos, en pago de los sacrificios que han hecho por la vida del hijo; el cariño al maestro cuando éste sabe atraerse, ya por sus oídos,

EL NUEVO BAZAR AMERICANO.—Esquina de la Plaza de la Independencia (frente a la Iglesia de la Concepción). Para este almuerzo acaban de llegar muchos artículos japoneses de fantasía, tales como biombos para salas, mesitas, cajitas adornadas, persianos para retratos y adornos para la pared, servilletas, faroles finos con flecos para adornos de salas y ventanas. También llegará dentro de pocos días un gran surtido de máquinas de fotografía, con toda clase de materiales para fotografías y ahionados, de la afamada casa de EASTMAN KODAK COMERTON de los Estados Unidos; tales como placas de Eastman y Seed, películas, papel Solio y Velox, y papel Bromuro para ampliaciones, tarjetas postales, tarjetas, álbums artísticos, fondos de nubes y bosques, polvos y soluciones para desarrollar placas y películas, y demás útiles. Gran surtido de conservas, pasas, nueces, jamonés y cajitas de dulces extranjeros; y toda clase de galletas y caramelos, chocolates, etc., de la gran fábrica de LA ITALIA de Guayaquil. Quito, Mayo 21—128—v. 30

LOS PROGRESOS -elaboración higiénica a vapor

cimientos, ya por su método, ya por su misma doble severidad, antes que por su debilidad, estimulan tanto al niño, casi como la idea del deber, pues que hablando a la mente y al corazón. El señor general dice esta página de oro a un infatigable labor y su constancia en llevar á cabo la obra redentora del ferrocarril trasandino."

Dijo así contestado su atento telegrama del treinta y uno del mes pasado.—Presidente del concejo.

Chone, junio 5.—Señor director de El Tiempo.

—Recibido el telegrama comisiona á usted para que mande á trabajar en esa la página de oro, cuyo valor remesamos vista planilla ó comunicación telegráfica. Una vez trabajada comunique para indicarle á qué debe remitirla á Quito.

La inscripción de la página será esta: Anverso. "El concejo municipal del cantón Chone, en sesión del dos de junio, considerando: Que es un deber de toda corporación tributar honores á los grandes hombres que se sacrifican por el progreso de la patria acuerda: 1º Dedicar una página al general Eloy Alfaro por la conclusión de la magoa obra del ferrocarril de Guayaquil á Quito.

2º Estimar al general don Eloy Alfaro el tercero de sus benefactores después del general don Simón Bolívar y el mariscal don Antonio J. de Sucre.

Si Bolívar fué el alma de la emancipación americana; si Sucre con el ruido de los cañones selló la libertad ecuatoriana en la cima del Pichincha; Alfaro con el ruido de la locomotora en la historia ciudad de los Shiris anuncia á sus compatriotas que les ha otorgado el progreso.—Chone, junio veinticinco de mil novecientos ocho".

Reverso: El presidente Salomón Villavicencio, el vice presidente B. J. Santos, el concejal R. Aveiga M., el concejal R. Raimundo Arceiga, el concejal M. S. Delgado, el concejal Daniel Verdugo, el secretario, José Salazar; el procurador síndico, B. Delgado B."—Presidente del concejo.

Portoviejo, junio 2.—Señor director de El Tiempo.—El ilustre ayuntamiento que me honro en presidir, visto su atento telegrama acordó: Hacer constar las sinceras manifestaciones de aprecio á la persona del primer magistrado de la república señor general Eloy Alfaro por sus perseverantes esfuerzos para terminar la grandiosa obra del ferrocarril del sur, pero que por los temores que han existido y existen en la invasión bubónica á esta provincia, este ilustre municipio se vio precisado á dictar una ordenanza que quedó sancionada el veintiseis de abril último, para crear fondos suspendiendo sus obras públicas y el pago de muchos otros participes, razón por la cual y con alto sentimiento se priva de todas y con á su pesar el ilustre concejo cantonal de secundar los laudables propósitos del honorable presidente del noble pueblo de nueve de octubre.—Presidente del concejo, Joaquín R. Loor."

En el Milagro prodújose un incendio y quemáronse cinco casas.

En Cajibamba los indios son obligados, á foctozas á oír misa.

La Sociedad de vivanderos tiene preparada una hermosa medalla de oro para obsequiar al viejo luchador.

El número 48.801 salió favorecido ayer con los dos mil sueres, y 25.752 con los cien sueres.—Corresponsal.

Patriotismo y gratitud

Comiézase á publicar los telegramas que se han recibido de las municipalidades de la república, que han acogido favorable y entusiastamente el proyecto de unificar los presentes al señor general don Eloy Alfaro en un libro de oro formado por las páginas que le dedican los municipios.

En entusiasmo de los municipios, es muy natural, tratándose, como se trata, de traducir el sentimiento general de las poblaciones del Ecuador por la conclusión de la obra del ferrocarril:

Balsa, junio 3.—Señor director de El Tiempo.—La municipalidad de este cantón se adhiere en todo á lo acordado por el ilustre municipalidad de Guayaquil y ya tiene recomendada la obra á un caballero residente en esa ciudad.

La página de oro llevará la inscripción siguiente: "Al padre del progreso y de la libertad de la nación ecuatoriana señor general don Eloy Alfaro. El cantón Balsa representado por su municipio dedica esta página de oro á un infatigable labor y su constancia en llevar á cabo la obra redentora del ferrocarril trasandino."

Dijo así contestado su atento telegrama del treinta y uno del mes pasado.—Presidente del concejo.

Chone, junio 5.—Señor director de El Tiempo.—Recibido el telegrama comisiona á usted para que mande á trabajar en esa la página de oro, cuyo valor remesamos vista planilla ó comunicación telegráfica. Una vez trabajada comunique para indicarle á qué debe remitirla á Quito.

La inscripción de la página será esta: Anverso. "El concejo municipal del cantón Chone, en sesión del dos de junio, considerando: Que es un deber de toda corporación tributar honores á los grandes hombres que se sacrifican por el progreso de la patria acuerda: 1º Dedicar una página al general Eloy Alfaro por la conclusión de la magoa obra del ferrocarril de Guayaquil á Quito.

2º Estimar al general don Eloy Alfaro el tercero de sus benefactores después del general don Simón Bolívar y el mariscal don Antonio J. de Sucre.

Si Bolívar fué el alma de la emancipación americana; si Sucre con el ruido de los cañones selló la libertad ecuatoriana en la cima del Pichincha; Alfaro con el ruido de la locomotora en la historia ciudad de los Shiris anuncia á sus compatriotas que les ha otorgado el progreso.—Chone, junio veinticinco de mil novecientos ocho".

Reverso: El presidente Salomón Villavicencio, el vice presidente B. J. Santos, el concejal R. Aveiga M., el concejal R. Raimundo Arceiga, el concejal M. S. Delgado, el concejal Daniel Verdugo, el secretario, José Salazar; el procurador síndico, B. Delgado B."—Presidente del concejo.

Portoviejo, junio 2.—Señor director de El Tiempo.—El ilustre ayuntamiento que me honro en presidir, visto su atento telegrama acordó: Hacer constar las sinceras manifestaciones de aprecio á la persona del primer magistrado de la república señor general Eloy Alfaro por sus perseverantes esfuerzos para terminar la grandiosa obra del ferrocarril del sur, pero que por los temores que han existido y existen en la invasión bubónica á esta provincia, este ilustre municipio se vio precisado á dictar una ordenanza que quedó sancionada el veintiseis de abril último, para crear fondos suspendiendo sus obras públicas y el pago de muchos otros participes, razón por la cual y con alto sentimiento se priva de todas y con á su pesar el ilustre concejo cantonal de secundar los laudables propósitos del honorable presidente del noble pueblo de nueve de octubre.—Presidente del concejo, Joaquín R. Loor."

En el Milagro prodújose un incendio y quemáronse cinco casas.

En Cajibamba los indios son obligados, á foctozas á oír misa.

La Sociedad de vivanderos tiene preparada una hermosa medalla de oro para obsequiar al viejo luchador.

El número 48.801 salió favorecido ayer con los dos mil sueres, y 25.752 con los cien sueres.—Corresponsal.

SOCIALES

Enfermos: Serios temores inspiran aún el señor general don Ignacio de Veintemilla y don Manuel Jijón Larrea.

Gravemente enferma está la señorita María Escobar Borja.

Viajeros: En los carros de la empresa de transporte salieron hoy los señores Ricardo Zambrano y Juan Pío Corral.

Matrimonio: En la noche del lunes celebróse el matrimonio eclesiástico del señor don Marcelo Sosti, con la señorita Ana Victoria López, hija del conocido caballero de Guayaquil señor don Guillermo López, de la casa comercial López y Guzmán. Padrinos de la ceremonia fué el señor don Liborio Cañarte y madrina la señora doña Elena Gasparini.

Funerales: Hoy se verificó la traslación, al cementerio de San Diego, del cadáver de la señora doña Cristina Ponce de Peña. Las exequias fueron en la Catedral,

con numerosa concurrencia de personas distinguidas.

Una vez más recibían los deudos de la señora Ponce de Peña el sentimiento de condolencia de los redactores de El Tiempo.

LA PLAGA PALUDICA

MÉTODOS EFICAZES PARA CURAR LAS FIEBRES PALUDICAS

Notable Relación de un Curado que Comprueba el Mérito de las Píldoras del Dr. Williams para Dominar el Paludismo

La Quinina es una droga valiosa en el tratamiento de las fiebres palúdicas. Pero precisa entender que si bien la Quinina corta la fiebre, no cura la enfermedad, y la recaída es casi inevitable á menos que se purifique y enriquezca la sangre.

Recomendamos á toda persona que padece de Paludismo el uso de las Píldoras del Dr. Williams. Puede tomarse la quinina en dosis frecuentes pero moderadas hasta cortar la fiebre y una vez dominada ésta, tómense las píldoras del Dr. Williams hasta fortalecerse y vencer todo vestigio de debilidad. Con la ayuda de este poderoso tónico generalmente se recobra la robustez y se evitan las recaídas.

Escribe el señor Armando Arellano desde San Pedro, Dpto. de Tumbes, Perú, conocido director de enseñanza en dicha ciudad: "Como tres años estuve con una debilitante enfermedad que me estaba agotando las fuerzas. La enfermedad provino de unas fiebres intermitentes, con sudores fríos, vómitos biliares y demás manifestaciones de paludismo. Había perdido el apetito y sufría también de insomnio, lo cual contribuía notablemente á mi debilidad. Algunas veces tuve que guardar cama, y para nada me probaron los remedios que por distintas recomendaciones tomé. Por fin un conocido mío que se había curado con las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, me las recomendó con tanto empeño que empecé á tomarlas. El resultado no dejó nada que desear, pues en poco tiempo me volvíeron las fuerzas y cinco frascos bastaron para completar mi curación."

Nada más conveniente puede pedirse de una medicina. Siendo un específico precisamente para la Sangre y los Nervios curan gran número de enfermedades comunes llevando sangre nueva al organismo, creando así fuerzas energías, buen apetito, buena digestión, vitalidad, virilidad. Cada bote lleva instrucciones generales; las especiales se obtienen gratis del Dr. Williams Medicine Co., S. Rectorial, New York. De venta en todas partes. No acepte píldoras "Rosadas" que no sean del DR. WILLIAMS.

¡MIRAR QUE NO AFECTA LA OBRA! Las PASTILLAS LAXATIVO-BROMURO, que combinan con los ingredientes en la forma más aceptable yeficaz para Resfriados, La Gripa y cualquier disenteria Catarral. Doctor de Cuba, Calenturas ó condiciones de Malaria. De venta en todas las boticas. — PARIS MEDICINE CO., St. Louis, Mo., U. S. A.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VÓMITOS, NEURASTENIA GÁSTRICA, DIARREA, en Niños y Adultos.

Dianteria, Estreñimiento, Malas Digestiones, Ulcera del Estómago, Acidias, Inspeptosis, Anemia y Clorosis con Dispepsia y demás Enfermedades de las mucosas Intestinales, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS
que es el mejor Tónico-Digestivo Marca "STOMALIX"
Farmacia de R. SAIZ DE CARLOS BARRANCO DE MENDOZA (Perú) y en las principales del Mundo

Hipodromo Quito

BEDUINO 4º MEETING DE VERANO

Entre las varias originalidades de Quito, entre sus raridades, hay una que ha llamado siempre nuestra atención de una manera especial: al quejarse permanentemente de pobreza; con quien uno se encuentra en la calle, á quien uno visita, con el que se topa donde quiera y se encaja el "qué tal?" de cajón, la respuesta es evidente: que demonios, fregado, sin una peseta—no se vende una aguja, todo está paralizado (comerciante)—ya no se aguenta esta vida, todo se halla por los suelos, no hay quien quiera comprar nada, no sé de dónde aparezca esa abundancia de artículos, las cobachas están reptales [agricultor]—ajustadísimo, mi amigo, ajustadísimo, tengo un atraso de dos meses en el pago de sueldos, que aunque usted ve que no es mucho, pero siempre produce atrasos y dificultades (empleado)—Pues choloito de mi alma, estoy toro, me han tratado písimamente, me ha venido una peste horrible y me tienes sin una peseta (cholla)—lo mismo que las vives de sus rentas y sueldo idéntica los padres y madres de familia, los nacionales y los extranjeros; todo el mundo se queja, todo el mundo se queja, todo el mundo se queja de que carece de un real y pasa mil y mil privaciones.—Bueno; es un país desgraciado, la fortuna no tiene la menor relatividad; son cuatro seis ó ocho los favorecidos por el destino y los demás una.....turba de menesterosos, que debían, en ejercicio con paciencia, marchar en escuadrón por todo el continente reclamando la misericordia pública.

Desde luego á quien algo observa debe llamarle un auténtico la atención el ver que quince más amargas lágrimas derraman por su horrible y miserable, suelen enjugarlas con elegante perfuma y pañuelo de batista y dándose modo de que al levantar su mano para pinchar sus uñas, se puedan admirar sus anillos de hermosos brillantes y estupidos cachuchones.—Señora, cómo está usted? cómo tiene usted á su familia? qué es de don.....Carapacho? cómo se encuentran Loretta y Carmela? Qué día me ha parido el hijo y su familia, Ahí—mí querido amigo, ya que de usted figurarás cómo nos encontramos en la última miseria, sin un centavo para nada, comiendo de milagro. No sé cómo se vive, sino fuera por la divina providencia, cuánta estaría fama en el otro mundo; qué pobreza Carritos, qué miseria tan espantosa, le digo á usted que no hay con qué atender ni lo más necesario—llevarnos tiempos de haber merchado los fritos del almuerzo y quitado la torta de la comida, como á Matronos y en ciertos días con una pobre matamuro que he rror; y las niñas no pueden satisfacer un solo antojito; pobrecitas mías cuánto las compadezco.—Gusto de verla, mi señora, saludes en la casa.

—Adios Caritos, véngase usted por allá que se le extraña.—Y en esa misma noche doña Cu-njundina, la esposa de don Carapacho, la madre de las niñas que no cumplen un solo antojito, la mermeradora de fritos y cerenadora de tortas, gritaba en su casa á esa de las ocho de la noche, hasta las tres horas; sin los ocho, vamos, las farfalias abundadas deben ser las primeras en llegar.—Y luego la misérrima familia, esa fam lia infeliz que come por milagro y se sostiene por obra de la divina providencia, llama la atención en el teatro por lo elegante de su vestido y lo suntuoso de sus joyas.—Y así es todo! Sin una peseta para nada, en plena miseria, Quito tiene público para todo espectáculo.—Pero señor, la gente que vive de sueldo y limosna, la que llega á casas de familias acomodadas en los momentos presuros de almuerzo y comida, la que llora día y noche de pobreza y escasez; esa gente compone la masa impenetrable de compradores en todo barstulito y con ella cuentan para su lucro los señores comerciantes, que manteniendo y lateando vienen, venden y se marchan á otra parte.

Y todo esto.....¿qué?—Pues á poner en conocimiento de ustedes, con el mayor respeto y moderación que en el Hipódromo Quito, pagaron el domingo último, quince mil sueres, primeros bromos de otros quincecientos vendidos por el honorable concursante señor Ortiz, en la primera semana de su realización.—Señor, señor, cuándo te compadecerás de la pobreza, de la miseria y del proletariado de esta ciudad infeliz!

Acabado el sermón; empecemos con el baile, digo, hablémos ya de carreras

Y.....Santas Pascuas [de Pentecostés]

Notable, selecta y numerosa concurrencia de ambos géneros, diener ó chorros y vatatzatos á diestra y siniestra, fueron los distintivos característicos del meeting último.

En la carrera de estremo figuraron como favoritos, en los primeros momentos Tosca y Azú, haciéndose por ellos altísimos remates; mas después asomó por allí algui que conocía los merecimientos de la Brelava y sin más ni más la elevó á las nubes.—El resultado correspondió á los presagios de última hora, pues la hermosa jaca del corral Fichricha se pitó el estreno con más facilidad que lo que se esperaba en 67" 4/5.

Se habló tanto del triunfo del Trián en la segunda prueba, que fue el que marcó los más altos remates, pero no sabemos lo acontecido más lo cierto es que el Flauntin tomó la punta de él primer momento y aya hubera sido la victoria si el Amigo entrado por la cu-la-ta, no se hubiera coneguido un triunfo hermoso y sumamente productivo en 69".

Nadie ó muy pocos se acordaron del Migaón en el lote de mampatos, pues la cátedra declaró predilectos á Botón Simplón y Rubi en el orden respectivo. Mas el negro del oriente, hizo que se acordaran algáti tiempo de él, mediante su gran batatazo que dejó en cueros á muchos gentes.—45".

El triunfo del Smokin en la de velocidad, fue el golpe mas sensacional de la tarde, tanto por lo inesperado, cuanto por el enorme reparto que produjo á las pocas personas, (las niñas mas hermosas) que de él se acordaron en los momentos supremos.—Cierzo que hubo un algo de alevosía en el triunfo del "vestido de chaqueta" pues que prevativo de la ceguera de la guayara aquella, le entró por el lado contrario—52".

Bien por la yegua del corral de los señores Bonifaz, la que con lucimiento y gallardía consiguió un nuevo triunfo en el lote de extraños.—Pobre L rio de los valles, quedó soplado sobre los palos por obra de un ajuste (le cuentas) que le imprimiera la velocidad y potencia de las yeguas sus compañeras; el jokey sufrió un horrible golpe que le ocasionó graves contusiones—69".

Se verán pocas veces reestamos mas altos y fabulosos que los que, en el lote de la yegua de los señores don Amos Altamira—250 y hasta 300 sueres por Solomna, dando un producto total de cosa de tres mil sueres en una sola prueba.—Ahí los pobres de Quit! le chla la mierda de esta ciudad [pública escusa del dinero]—¡ah!..... las alarcas de pobreza y los lorros de los que viven en soledad!—El Beduino resultó el dueño de la cosa, dejando tachuela al Solitario, favorito indiscutible en los nuestros remates—70" 2/5 fue el tiempo empleado á poco foete por el rosillomoro del amigo don Loran, al que su buen animalito le dejó con los bostillos convertidos en argenas lojansas—cachachas!

La fiesta terminó con el triunfo al bien conseguido, ya esperado del Dar-do—el que probó no ser la nulidad que algui intentó llamarlo—es decir de mostró el entusiasmo que con buen bandicap, consigue la victoria y hasta el..... Jac Post.

Y.....hasta el Domingo.

RETIESO. BOLETIN

DE LA BUBONICA EN GUAYAQUIL

Guayaquil, Junio 9.—Señor presidente de la república.—Quito.

Movimiento del día 8

En lazaretto:
Existencia anterior..... 33
Ingresos..... 2
Altas..... 1
Existencia actual..... 34

El presidente de la Junta de Sanidad.

NEUROSIEN PRUNIER RECONSTITUYENTE GENERAL

REMATÉ El día jueves que contaremos once del presente, á las dos de la tarde se renovará la feria de la casa con su ponda, en el almacén del señor Ana Beltrán carrera "García Moreno" N° 611 plazas A. y B. doscientas treinta y siete literas de ciota, legado avariado por paquete postal. Junio 10 268-v. 2

FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra **MEJORES** de la fábrica **EL TRIUNFO** Son Los **MEJORES**

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?
PUES pida usted la marca **FULL SPEED** de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso."

La Italia

JOSÉ PONS & CIA.

Se ha trasladado a la carrera de Venezuela, número 56, letras H. I. casa de los señores canónigos (casillas)
 El más grande y variado surtido de abarrotes y conservas frescas que hay en Quito.
 Renovación constante de mercaderías.
 Importación directa de toda clase de vinos, licores y conservas, de las mejores marcas de España Francia, Italia Inglaterra y Estados Unidos de Norte América.
 Gran variedad de objetos para regalos y trastos de Aluminio Única Sucursal de

"LA ITALIA"

de Guayaquil, y única casa que tiene siempre frescos todos los artículos que produce esa gran fábrica como son: galletas, caramelo, confites, sal azificada, alcohol desinfectado de 30 y 40 grados, sin olor ni sabor y ma-llorca refinado de Guayaquil.

"La Italia" de José Pons & Cia. es la única casa en Quito que no admite competencia, por ser sus precios los más bajos, dada la buena calidad de todos sus artículos.

Ventas por mayor y menor.

Mayo 2

193—v. 90

Importante Prevención

DE LA ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS **EL PROGRESO**

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir a sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.

Cuestión de Vitalidad.

La vejez no es cuestión de años sino de vitalidad. Existen jóvenes de sesenta años y ancianos de cincuenta. ¿Y de dónde procede la fuerza vital? ¿Cómo conservarla? La fuerza vital depende del alimento; el alimento lleva, pero no nutre si no digiere. Cuando el alimento se agria y corrompe en el estómago, cuando produce gases, opacación, dolor, nerviosidad, etc., se neutraliza su valor nutritivo y gradualmente disminuye la vitalidad hasta que ocurre el decaimiento senil. Por eso vemos hombres y mujeres de cuarenta o cincuenta años que representan sesenta. Las

Pastillas del Dr. Richards

curan el estómago sin gastarlo, sea el paciente joven o viejo. Se elaboran para eso y para nada más que eso.

El que usa las Pastillas del Dr. Richards da al estómago enfermo menos trabajo y a todo el organismo más nutrición. Con esa nutrición viene la fuerza, la vitalidad. Mientras exista esa nutrición no habrá "jóvenes viejos." Paquetitas en reposo, son las Pastillas del Dr. Richards gigantes en acción.

Pésese Vd. antes y después de tomarlas.

DR. RICHARDS DYSPESIA TABLET ASSOCIATION, NUEVA YORK.



CRONICA

Inspiración.—El señor Domingo Brescia, director del conservatorio, ha compuesto dos clásicas piezas musicales, dedicadas al general Alfaro, y que las hace ensayar con sus discípulos para estrenarlas el día de la inauguración del tren.

Las piezas serán impresas para cada fecha, y como ilustración llevarán el retrato en grupo de todo el personal de profesores, empleados y alumnos de aquel establecimiento.

Adios esperanzas!—El consejo superior de instrucción pública, resolvió, ayer, que toca a la junta administrativa de la universidad continuar el procedimiento del nombramiento de prosecretario de dicho establecimiento que está vacante por muerte del señor Pablo Alvarez; nombramiento que debe hacerse, según el artículo treinta y dos del reglamento general de estudios, en persona que tenga grado de doctor y reúna las cualidades de honradez, inteligencia y laboriosidad.

Espectativa.—Desde mañana, el servicio de la eléctrica de las lámparas fluorescentes se hará con la fuerza producida por los dinamos de las fábricas de "El Infernillo" y "Piedrita".

Cambio.—El señor vicerrector de la universidad ha señalado el miércoles de cada semana para que se reciban los exámenes previos a los grados de licenciado o de doctor en jurisprudencia; en vez de los martes que antes se había fijado. Cambio tan trascen-dental que se ha hecho por razones económicas.

Gratuidad nacional.—Letras de muestreo militar han sido concedidas a la señora Antonia Carrera, viuda del teniente Rafael Jaramillo, con la asignación correspondiente al diez por ciento del sueldo de su clase, por hallarse comprendida en el artículo catorce de la ley del ramo, de conformidad con el presupuesto de sueldos de mil novecientos cinco.

Ferrocarrilerías.—En el sábado próximo quedará tendidos los rieles hasta Chimbacalle. La máquina constructora, por tanto, llegará a esa parroquia el lunes siguiente. Sépalo los curiosos.

Plazo corto.—Para el veinte del mes actual ha fijado el señor director de estudios de la provincia, la fecha en la que dará la conferencia pedagógica a la señorita Rosa Stacey, directora de la escuela municipal de niñas de los "Sagrados Corazones".

Saldrán bien.—Los señores como prometidos en la falsificación de billetes, han elegido al señor doctor don Modesto A. Peñaherrera, para que los defienda en el juicio que se les sigue.

Justicia distributiva.—El producto del veinte por ciento de recargo sobre los derechos de aduana destinados al sostenimiento de la instrucción primaria, ha producido en el mes de mayo último, la cantidad de cincuenta mil quinientos sesenta sures, que ha sido distribuida convenientemente entre todos los establecimientos nacionales.

En el oriente.—Secretario de la jefatura política del cantón Pastaza, fue nombrado ayer el señor Ulpiano Burgos.

Basurero.—Es repugnante ver tanta aglomeración de basuras é inmundicias en el puente de la carrera Venezuela, en el sitio que perteneció al hospital y hoy es del municipio.

Ojalá el señor inspector general de higiene, doctor Andrade Mario ordene la inmediata desaparición de ese foco inmundicio, que puede causar gran daño a la salud pública.

Trescientos menos tres.—Se ha ordenado pagar la suma de doscientos noventa y siete sures al director del conservatorio nacional de música, por cuenta de los gastos que demandó la organización del concierto que se dará el veinte y cinco del actual.

Faltan muy pocos.—Delegado de la municipalidad de Pante, en las fiestas de la llegada del tren, ha sido designado el señor comandante don Luis F. Andrade, primer jefe del regimiento Esmeraldas.

Número crecido.—En la secretaria del consejo cantonal se han inscrito hasta hoy cuatrocientos cincuenta y tres personas, para el sorteo de cincuenta máquinas de coser y cien piezas de género, obsequiadas por el municipio, como motivo de la inauguración del ferrocarril.

Cambio de ruta.—Las consideraciones que se presentaron ayer, en este diario, acerca de la conveniencia del tráfico de coches entre el centro de la población y Chimbacalle, en los días de las fiestas cuando ha de celebrarse la llegada del tren, han merecido la

atención del señor intendente general de policía, quien va a prohibir los viajes en coche y a caballo, pues sólo el coche presidencial, que irá escoltado por el escuadrón Yaguachi, tendrá libre acceso a la referida parroquia.

Además, los coches, carretas y caballos que salgan de esta ciudad para el sur ó con destino al mar, en los días de dichos días por el camino de Chillo gallo, que empalma con la carretera por el punto denominado Guamañí.

Trabajará más.—Al profesor de filosofía en el colegio "Vicente Rocafuerte" de Guayaquil, señor Manuel de Jesús Baquerizo Noboa, el consejo superior le aumentó el sueldo mensual a doscientos sures.

Merecido.—Por haber manifestado el señor Antonio Barahona interés por activar la reedición del camino desfilado ó conde que ganó al mar, en los vecinos de la Tola han solicitado del municipio se le nombre inspector ad-honorem de las reparaciones de aquel camino.

Gracia.—Al niño Neptali Egas le concedió ayer una beca en el instituto normal de varones de esta ciudad, el consejo superior de instrucción pública.

Lo de siempre.—Ayer, por la tarde, fue recogida del zaguán de la casa número setenta y cuatro de la carrera Bolívar, una eructora de pocos días de nacida, á quien le habían abandonado inhumanamente. Se la puso en el asilo de San Carlos.

Se la felicitó.—Con la media posesión legal ha sido jubilada la institutera de primeras letras, señorita Isabel Guerra.

Entró en razón.—La ilustre municipalidad de Mejía, siguiendo la corriente de entusiasmo que manifiestan los alumnos de la república, ha resultado á la postre tomar parte activa en las fiestas de la inauguración del ferrocarril; y al efecto oportunamente designará la persona que ha de representar en dichas fiestas.

Aclaratoria.—Por faltas plenamente comprobadas, el consejo superior de instrucción pública declaró ayer cancelada la beca de que gozaba en el instituto normal de varones el alumno Sergio Salazar, quien, por el mismo motivo, no ha pertenecido al colegio Mejía, como se aseguró.

Militares en embrión.—Mañana, á las nueve del día, en el propio establecimiento, se verificará la revista de recluta, presentada por los alumnos que se instruyen en la escuela de clases. El presente curso que principió en enero último debe durar hasta octubre próximo; y la agosto del año actual.

Postimerías.—En casa del señor don César Bueno, se reunirá mañana, á la una de la tarde, los vecinos de Chimbacalle, para tratar, por última vez, de la participación que deben tomar en las fiestas de la llegada del tren.

Cesión.—Al señor Alfonso Miranda, el consejo superior le ha acordado el pago de los derechos corrientes al grado de licenciado en jurisprudencia.

Dato gana espacio.—El municipio quiteño, en contestación á un oficio del señor ministro de lo interior, le da cuenta de que por ordenanza de nueve de agosto de mil ochocientos noventa y siete fue creada la parroquia de "Caldesón", compuesta de la antigua parroquia de "Marianas de Jesús" y de la sección de "Carapungo que colinda con la de Zambra, habiendo sido aprobada tal ordenanza, por el poder ejecutivo, el veintiocho de agosto de otro año.

De día y de noche.—El habil artista señor Emiliano Hinojosa está trabajando ocho de las páginas de oro que los municipios de la República obsequiarán al señor presidente de la república, como motivo de la inauguración del ferrocarril. Cada página llevará el acuerdo del respectivo municipio, alusivo al acontecimiento.

Circular.—Para los trabajos de la división territorial que se preparan para la próxima legislatura, se ha perdido á los municipios de la república, en virtud de la brevedad posible, la nómina de las parroquias creadas ó suprimidas, desde ahora once años, con indicación de las fiestas de las respectivas ordenanzas municipales.

Humanitario.—Se ha ordenado el pago de la mitad del honorario cobrado por los señores Francisco J. Barba y Alberto Rodríguez, que fueron, en calidad de ayudantes, ó atender á los heridos en el descarrilamiento último, acaecido en Tambillo.

Militares y paisanos.—Los alumnos del colegio militar presentarán una revista, el día domingo próximo, á las ocho de la mañana, en el propio establecimiento. Con tal mo-

tivo, el señor director interino ha invitado á muchísimas personas á que presencien tal acto.

Gajes del oficio.—Por haberse empastado las planas, al momento de echarlas á la prensa, no ha circulado hoy "El Imparcial".

Barbaridad!—Se sabe á punto fijo que el doctor los discursos que se le tiene preparados y estudiados de memoria para pronunciarlos en el acto mismo de la inauguración del tren; y como ésta parece que será por la mañana, sería, conveniente que se limitase el número de dichos discursos, por razones de humanidad.

Todos pueden verla.—Una cuadrilla compuesta de veinte peones ni uno más ni uno menos—con un sobretapa, se ocupa actualmente en las reparaciones del emperrado de las principales cañerías, ciénegas.

No hay que asustarse.—Por enfermedad del señor director de estudios de la provincia no han tenido sesiones los vocales que forman el consejo escolar de Pichincha.

Les cuesta trabajo.—Hoy debe haberse reunido la junta encargada de arreglar el programa general para las fiestas del veinte y cinco; con vista de los diversos programas presentados por sociedades, gremios, corporaciones, etcétera, etcétera, etcétera.

Guerra.—El señor intendente de policía ha ordenado á los tenientes políticos de Sangolquí, Conocoto y Ama-guaza impedir que los indios de esos lugares organicen los bandos y combates que acostumbran cada año, con motivo de la fiesta de Corpus; y que se pubique por bando la prohibición, cuyo quebrantamiento será penado con tres meses de cárcel y multa de treinta sures.

Continúa la explicación.—Previo al examen del consejo de estado ha sido negada la solicitud de indulto de Juan de la Cruz, condenado á reclusión mayor extraordinaria.

Más que Napoleón.—El señor intendente general de policía, ha ordenado se le conceda un caballo del estado al señor teniente político de Chimbacalle, para que pueda trasladarse á las parroquias vecinas, con el objeto de arreglar asuntos relativos á la inauguración del ferrocarril.

Ascensión.—Al inmediato grado se le ha ascendido al subteniente Daniel Hernández, del depósito de 1.ª y 2.ª oficiales en comisión de esta plaza.

Saltó la liebre.—Prosecretario de la universidad central ha sido nombrado el señor doctor Luis Antonio Terán, que antes ha desempeñado el mismo cargo.

Retorno.—Así es el título de una marcha militar que acaba de componer el entusiasta joven señor Luis S. Inez Proaño y que está instrumentándose el señor Miguel Muñoz, director de la banda del regimiento Bolívar número primero, para hacerla ejecutar en el día de la inauguración del ferrocarril en Chimbacalle.

Invitación.—Hemos recibido la siguiente invitación:

"El director y ayudantes de la Escuela de Clases, tienen el honor de invitar á usted, á la revista de Recluta que tendrá lugar el día once del presente á las nueve de la mañana, en su propio local.—Quito, junio 10 de 1908.

Esas tenemos.—La junta administrativa de la universidad en sesión de hoy, acordó pedir al gobierno la refundición de la biblioteca nacional en la de aquel establecimiento, debiendo ser nombrados los empleados por dicha junta. Para las gestiones respectivas ante el ministerio ha sido designado el doctor Angel Modesto Borja, vicerrector de la universidad.

Educación espartana.—Es sorprendente el grado de adelanto que manifiestan en gimnasia las alumnas de la escuela municipal de los Sagrados Corazones, que dirige la señorita Rosa Stacey, á fin de que el examen que den de esa materia sea apreciado debidamente sería bueno que el consejo municipal proporcione las palancas, bastones y otros chismes del oficio, que hace mucha falta para los ejercicios físicos de las mentadas alumnas.

Se trabaja.—Acusamos recibo de los números 7 y 8 en su solo volumen, de la Revista del Tribunal de Casación de Quito, correspondiente á los meses de febrero y marzo. Agradecemos el envío.

Noticia.—Por razones del servicio del ferrocarril tampoco hoy ha llegado el correo del sur. Probablemente llegará mañana, ó no vados ya los obstáculos que han impedido la marcha. Ojalá sea ésta la última vez que des-cerete en esos retrasos.

Que se divulgue más.—Los señores Pedro Arias y Termitotes Terán que trabajan actualmente en un ac-

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresores con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postale

Charada Japonesa

Proximamente empezará a funcionar este divertido juego en el cual pueden tomar parte todos los habitantes de la ciudad y probar fortuna arriesgando apenas una suma insignificante.

LAS BOLETAS SON DE \$ 0,20 \$ 0,50 \$ 1,00

Mayo 21

216-v. 30

ducto para conducir agua desde Tambo hasta Conocoto, beneficiando así una extensa zona, han ofrecido galantemente unas cuantas pejas de agua para llenar las necesidades de esas dos poblaciones. Por su parte, el comandante Ricardo Villacres que tiene una quinta en el segundo pueblo, ha ofrecido un surtidor para la plaza de Conocoto.

Aun cuando la ley ampara á los señores Terán y Arias para dar cima y coronar la obra, dicen las autoridades apoyar la construcción de la mentada acueducto, por cuanto beneficia á una población escasa absolutamente de tan importante elemento como el agua.

Por milesima vez.—Los urinarios públicos colocados en algunos puntos de la ciudad, son un foco inaguantable de infección, pues no tienen agua para el lavado, y además sirven para usos distintos de aquellos para los que fueron puestos al servicio.

En esta época de verano, debe tenerse mucho cuidado en ascualos para evitar las fiebres.

AVISO

Se vende ó permuta con un fundo de la casa del que suscribe, cito en la carrera Venezuela, N.º 28, nueva, con veinticuatro habitaciones al estilo moderno.

Luis Fabara E.

Junio 10 256-v. 15

AVISO JUDICIAL

Por auto pronunciado el 4 del mes en curso, el señor Alcalde 1.º Municipal declaró abierta la sucesión á los bienes de la señora Rosario Sano, á solicitud de la señora Mercedes Paredes ante el Escribano señor Miguel C. Ordoñez.

Junio 10 257-v. 1

Revista del mercado

PLAZA DEL SUR	
Papas gruesas el tercio de 4 arrobas 2 libras.....	\$ 1,80
Papas toda grossa el tercio de 4 arrobas 2 libras.....	1,40
Papas redroja el tercio de 4 arrobas 2 libras.....	1,00
Harina de castilla quintal.....	5,80
" " cebada el tercio.....	1,80
" " maiz, la media.....	1,10
" " alberjas ".....	2,80
Arroz " castilla, quintal.....	15,50
" " cebada, el tercio.....	1,40
Alverja en grano la media.....	4,40
Cebada " ".....	0,80
Maiz grueso ".....	1,00
" " delgado ".....	0,80
Morocho " ".....	1,20
" " delgado ".....	0,80
Lentejas " ".....	5,00
Habas tiernas ".....	0,60
Frejol blanco ".....	6,20
" " bayo ".....	3,40
Alberja tierna ".....	4,50
Camotes ".....	1,20
Yucas ".....	2,80
Zanahorias ".....	2,00
Carbón, la mula ".....	2,00
Oca, mula ".....	1,40
Mellocota muela ".....	1,20
Raspaduras elatado ".....	0,22
Sal " la arroba.....	1,80
Chocolate la libra.....	0,40
Café ".....	0,20
Pideos ".....	0,15
Maní ".....	0,20
Achote ".....	0,30
Manteca ".....	0,30
Carac ".....	0,20
Azúcar el quintal.....	13,00
Mantecilla ".....	0,40
Hervos á 6 y 7 por.....	0,20
Hervos á 6 y 7 por.....	0,28
Agucates el ciento.....	1,60
Naranjas ".....	1,00
Limas ".....	0,70
Jora la fanega.....	1,80
Chirimoyas ".....	4,00
Cacao el quintal.....	\$ 30,00
Cañas de castilla el 100.....	0,60
Mañueños á 6 y 8 por.....	0,20
Chirimoyas el 100 á.....	3,00
Manzanas el 100 á.....	2,40
Quito, junio 9 de 1908.	

FOR MOTIVO DE VIAJE

Se arranda amueblada la casa de la señora Josefina de Ascásubi, situada en el portal de Salinas.

Junio 8 255-v. 15

GUERRA JAPONESA

Se vende una hacienda en Santo Domingo de los Colorados, con 5.000 matas de cacao, 20 cuadras de potreros, tres sembradores que tienen recibido \$ 1.000. Entenderse en la sucursal de la fábrica "La Italia" con

J. Rullboa López.

Enero 8 7-v. 6 m.

ESTACION DEL FERROCARRIL

El mejor negocio que se puede hacer en el día es la adquisición de un precioso lote de terreno, situado en el Egipto norte de este estado, en el punto conocido con el nombre de "Girón" y cuya extensión mide poco más ó menos unas veinte y cuatro cuadras. La calidad de dicho terreno es magnífica para el cultivo de alfalfa, hortícolas y toda clase de cereales; siendo plano en su mayor parte. Además se puede hacer grandes plantaciones de eucaliptos que reportaría muy buena utilidad teniendo en consideración la cercanía á la ciudad. Para pormenores dirigirse donde la señora dña Mercedes Salvador v. de Veintimilla, en su finca situada en la carretera nueva que conduce á Guápulo, junto á la del señor Gastón Charpentier, quien podrá á la vez enseñarnos el lote en referencia, por estar contiguo á esa finca.

Mayo 28 239-v. 30

MARIA FREILE DE VILLAGOMEZ

Ofrece al público de Quito sus servicios en toda clase de bordados y vaciados. Trabaja con esquisito gusto en cualesquiera telas y variedad de dibujos.

Carrera Morales N.º 4

Junio 3 247-v. 30

VENDO

una casa y una cuadra situadas á inmediación de la plaza de San Blas. Según lo deseen los interesados, pueden dar también por pequeños lotes la mentada cuadra, á precios sumamente módicos.

Virgilio R. Montiel

[Almacén de las cuatro esquinas, casa de la señora Juana A. v. de Palacios, letra E.]

Mayo 11 203-v. 90

AL PUBLICO

Pongo en conocimiento del respetable público, y de mi clientela en general, que desde el domingo próximo, veinticuatro de mayo, aniversario de la batalla de Pichincha, saldrán con etiquetas extranjeras las botellas de la legítima chicha de cebada, que la elaboro con el más grande aseó y esmero cuidado, distinguiéndola esta preparación por su pureza y sabor agradable.

El público se convencerá luego de la verdad de lo que afirmo, y ya no tomará, por equivocación de etiquetas, chicha de pan mosqueado u frutas podridas, que perjudican á la salud.

La etiqueta de mi fábrica está ya registrada para evitar falsificaciones.

Mayo 18 212-v. 30

GRAN NOVEDAD

Acaba de llegar á la librería moderna de MARQUEL BUENO YEROVI un precioso surtido de postales, cuentos para niños, la novela de ahora, industrias lucrativas, la colección de "Salgari", utiles de escritorio, marcos para retratos y varias otros artículos nuevos.

Mayo 22 223 v.-30

José Luis Hileras V. -Agente en drogas de las principales casas americanas y europeas -Carrera Venezuela N.º 18 Sur. Mayo 11



SENOS
Desinfectado, Recostituido, Hermosado, Fortificado
LOS PILULES ORIENTALES
El único medicamento que asegura el desarrollo normal del niño, que comen dando alivio á la madre. Aprovecha por las posibilidades medicas.
Y. FRAYSSINET, S. PASTORIS
Medica, Paris. Fábrica en Intendencia de Paris 87-89.
Bd. Capucines, 10. París



BLONORRAGIA GONORREA
Enfermedades de la VEJIGA
Fula. 11, Rue Villégis-de-Breut.
Depósitos en todas las principales Farmacias.

Cómo Alcanzar Una Buena Estatura.

Desubrimentos Asombrosos que Revolucionarán la Condición Física del Género Humano.

¿Por qué ha de Permanecer Uno Bajo Cuando se Puede Aprender Orilla el Secreto de Cómo Alcanzar una Buena Estatura?

No importa Cuál Sea Vuestra Talla ó Edad, es Podría Aumentar Vuestra Estatura.



Ningún desubrimento ha llamado tanto la atención del mundo científico como el del Sr. K. Leo Minges, de Rochester, N. Y. El Sr. Minges es un hombre que ha alcanzado la altura que el gran Edison es para la electricidad. Posee él más informaciones relativas á los huesos, músculos y tendones del cuerpo humano que cualquier otro hombre en existencia. El hacer crecer á las personas bajas ha sido por años el trabajo favorito del Sr. Minges, y los resultados que él ha alcanzado son asombrosos en extremo.

Por medio de un método puede todo hombre ó mujer que no pase de los cincuenta años aumentar de dos á cinco pulgadas en estatura, y hasta personas de mayor edad de cincuenta años podrían aumentar su estatura de una manera perceptible. El método del Sr. Minges ha recibido la aprobación y recomendación de los grandes médicos y de varias de las instituciones principales de enseñanza que lo han adoptado para el desarrollo físico de sus estudiantes. El que desee aumentar en estatura debería leer su libro, el cual explica de cómo hizo el Sr. Minges su descubrimiento y de qué manera puede uno aumentar la estatura. El libro es gratis, no se os pide un solo centavo, y si lo desead, os lo enviaremos junto con las declaraciones de muchos que han aumentado de dos á cinco pulgadas en estatura por medio de este método. Los resultados se obtienen en muy corto tiempo; muchos han logrado crecer tres pulgadas en dos meses. No se requiere el uso de drogas ó medicinas, ni necesita uno sufrir alguna operación ó inconveniente de ninguna especie. El método es un procedimiento científico, higiénico ó sano, y puede usarse sin que nadie se entere. Todas las comunicaciones se envían en sobres sencillos sin miembros de ninguna especie. El libro, "Los Secretos de Cómo Alcanzar una Buena Estatura," contiene ciertas ilustraciones que interesan á cualquiera. Proponese distribuir absolutamente gratis y francos de portes entre aquellas personas que los pidan, una muestra gratis de este libro. El que desee un ejemplar gratis puede escribir con toda confianza á

THE CARTRIDGE COMPANY, Dept. 806 D 7 Avenue de l'Opera, Paris, Francia.

The South American Commercial Co.

OFICINA DE AGENCIAS Y REPRESENTACIONES

Escritorio en Quito, Ecuador; carrera de Venezuela, frente al Banco del Pichincha, correo, apartado N.º 215.

A LOS CAPITALISTAS llamamos seriamente la atención en lo que respecta á la colocación de su dinero: ofrecemos primeras hipotecas sobre propiedades valiosas A BUEN INTERES y nuestra comisión la obtenemos de las personas que solicitan los préstamos.

OCURRASE A NUESTRA OFICINA HOY MISMO.

COMPRA. VENTA Y ARRENDAMIENTO DE PROPIEDADES RUSTICAS Y URBANAS.

A. Rivera, Gerente.

205-v. 30

Mayo 13

HOTEL Continental

SERVICIO DEL RESTAURANT

Desde el primero de enero queda definitivamente establecido el servicio de pescado fresco, sin alteración de precios para los abonados.

La buena comida y el esmerado servicio hacen que sea el Restaurant preferido en Quito.

Pensión mensual.....	\$ 35
Tarjeta de 60 comidas.....	36
El cubierto con pescado.....	1
A la calle, el plato de pescado.....	0,50

Carlos Espinosa Coronel, Proprietario.

Diciembre 27

15-v. 7090



VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DR. FRANCK
Purgativos, Depurativos y Antisépticos

Contra el **ESTREÑIMIENTO** y sus consecuencias: JAQUECA, MIGRAÑA, PÉRDIDA GÁSTRICA, BILIS GAMBIAL, DUS COSTUMBRES, el disenteria, la cantidad de alimento, se toman con las comidas, y espantan al espíritu. Están en el mundo adquiridos en Colombia, impreso sobre las calizas árticas metálicas y sobre sus envases.

Toda caja de cartón ó de otro tipo, no se cierra más que una latiguilla plástica.

Paris, 1, rue de Valenciennes, 8, Rue de Cléry y 10, Rue de la Harpe.

EN QUITO: Botica Nacional de GLOTTILDE B. VON de O. BARRIGA.

HIERRO QUEVENNE cura: ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD
en PARIS - 10, rue de Valenciennes, en QUITO: Hierro ITALIEN en los países adyacentes.
Bapt. el Verdadero es el solo de la "Union des Fabricants" - 10, Rue de Valenciennes, Paris.

JARABE VIDO
al Heroina y al Br morfom
CALMA prontamente la **TOS**
y **CURA** de un modo seguro los
Resfriados, Bronquitis crónica, Coqueluche, Grippe, Asma, Laringitis, Catarro pulmonar,
sin provocar Pesadas de Cabeza,
Estreñimiento, Calambres del Estomago, etc.

PASTA VIDO al Heroina y a la Stovaine
es el complemento del JARABE VIDO, del cual tiene todas las ventajas, añadidas á las notables propiedades anestésicas de la STOVAINA.
G. DAVID, Doctor en Farmacia, en COURBEVOIE, cerca de PARIS
Depósito en QUITO: Botica Nacional de MARIANO O BARRIGA.